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Urnas eletrônicas da Comarca
já foram lacradas em Goioerê

As urnas eletrônicas que
serão ut ilizadas nas elei-
ções municipais do próxi-
mo dia 15, já  foram lacra-
das em Goioerê. No total
foram lacradas 99 urnas, sen-
do 60 que serão utilizadas em
Goioerê, 27 em Moreira
Sales, 7 em Quarto Centená-
rio e 5 de Rancho Alegre
D’Oeste.

Prefeitura deposita R$ 300 mil
para a regularização fundiária

Após formalizar uma
comissão formada por
moradores do Conjunto
Moleiro, bem como do
distrito de Bandeirantes
do Oeste e da comuni-
dade da Jóia, o prefeito

Campanha busca conscientizar sobre
os cuidados com a saúde do homem
O mês se inicia com

as atenções voltadas à
saúde do homem, atra-
vés da campanha No-
vembro Azul, que bus-
ca conscientizar a po-
pulação masculina so-

bre a importância de
visitar o médico peri-
o d ic amen t e ,  b em
como realizar os exa-
mes t rad ic io n a is,
como o toque retal,
entre outros.

QUARTO CENTENÁRIO

Reinaldo Krachinski
transferiu da conta livre
do município para uma
conta específica, um re-
curso de R$ 300 mil,
para regularização fun-
diária.

‘Natal com
carrão’ da ACIG

já
contemplou 13
consumidoresO primeiro sorteio da

promoção do comércio de
Goioerê, denominada de
“Natal com carrão – é tempo
de superação’, já contemplou
13 consumidores na cidade,
com prêmios diversos, como
vale- compras, vale-chaves e
raspinhas que dão direito a
prêmios instantâneos.

Chapa única em
Moreira Sales

conta com apoio
de 11 partidos
A eleição segue tran-

quila em Moreira Sa-
les, onde apenas uma
chap a foi regist rada
para disputar a prefei-
tura da cidade. Rafael
Bolacha, prefeito atual,
busca a reeleição e para
tant o,  con ta  com o
apoio de 11 partidos e
dezenas de candidatos
a vereador.

Sociedade Rural
elege sua nova

diretoria em Goioerê

Aposentados têm até o
próximo dia 13

para pedir alíquota
diferenciada do IPTU

A prefeitura de Goi-
oerê está informando
aos aposentados, pensi-
onistas e beneficiários
do BPC, que termina no
próximo dia 13, o prazo
para requerer a alíquota
diferenciada do IPTU
2021.

Foi eleita nesta sex-
ta-feira, a nova diretoria
da Sociedade Rural de
Goioerê. O engenheiro
agrônomo e empresário
rural, Fernando Nunes,
foi reeleito para o cargo
de presidente da entida-
de.

Rancho Alegre: escola municipal
concluída, com obras 100% pagas
Conforto e comodi-

dade para alunos e pro-
fessores, segurança e
tranquilidade para os
pais. Esses são alguns
dos benefícios da nova
escola, que a partir do
próximo ano fará parte
da rotina dos alunos da

rede municipal de edu-
cação de Rancho Alegre
D’Oeste. A unidade é
modelo para toda a re-
gião, com investimentos
de cerca de R$ 2 mi-
lhões, cujos recursos
são próprios do municí-
pio.

Fomento Paraná
oferece linhas de

crédito para empresas
em Goioerê

Para atender tanto o empre-
endedor informal, como o
Microempreendedor Individu-
al e as pequenas empresas, a
Fomento Paraná, em parceria
com a prefeitura, está disponibi-
lizando linhas de crédito para as
empresas de todos os segmen-
tos.
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Às vésperas da semana
que antecede as eleições, os
candidatos a prefeito  de
Goioerê devem intensificar
suas ações a partir deste
sábado, dia 7. De acordo com
as coordenações das
campanhas, entre as ações,
estão previstas caminhadas e
corpo a corpo com eleitores,
bem como visitas localizadas.

Betinho Lima,  que
concorre pelo  PSD, tem
priorizado visita nos bairros,
batendo de porta em porta e
conversando com os eleitores.
Segundo coordenadores de
sua campanha, o candidato
quer passar por todos os
bairros da cidade até o dia da
eleição, que acontece no
próximo domingo, dia 15.

Quem também tem
investido em visitas aos
bairros para conversar com
os eleitores, é o candidato
Pedro Coelho, do Cidadania.
Entre outras ações, ele tem
promovido reuniões em lojas
comerciais da cidade,

Próxima semana será decisiva para
os candidatos a prefeito de Goioerê

Da esquerda para a direita, os candidatos Betinho Lima, Pedro Coelho, Paulo Novaes e ‘Brito da Saúde’: campanha será intensificada

oportunidade em que tem
apresentado suas propostas
caso seja reeleito ao cargo de
prefeito do município.

O candidato ‘Brito da
Saúde’, que disputa a eleição
pelo DEM, tem realizado

visitas localizadas.  Ele
também tem participado de
reuniões organizadas pelos
candidatos a vereador, em
especial no período noturno.
O objetivo é manter um
contato mais próximo dos

eleitores.
Já o Paulo Novaes, que

mesmo tendo negado o
registro de sua candidatura,
insiste em concorrer, tem
gravado vídeos e postado nas
redes sociais.

VEREADOR: A próxima
semana também será decisiva
para os candidatos a vereador,
que têm intensificado suas
campanhas com panfletaram,
distribuição de ‘santinhos’ e
outras ações.

De acordo com o que foi
apurado pela reportagem,
para a reta f inal de
campanha, a maior ia
pretende manter  as
estratégias adotadas até
agora.

Urnas eletrônicas da Comarca
já foram lacradas em Goioerê

As urnas eletrônicas
que serão utilizadas nas
eleições municipais do
próximo dia 15, já foram
lacradas em Goioerê. No
total foram lacradas 99
urnas, sendo 60 que serão
utilizadas em Goioerê, 27
em Moreira Sales, 7 em
Quarto Centenário e 5 de
Rancho Alegre D’Oeste.

Foram colocadas nos
aparelhos, informações

Representantes de partidos acompanharam a ação

dos quatro  candidatos a
prefeitos de Goioerê,
bem como dos vices e dos
mais de 100 candidatos
que estão concorrendo a
uma vaga na Câmara
Municipal.

Todos os dados que
alimentam a urna
eletrônica são protegidos
por assinatura digital, não
sendo possível modificar
os dados dos candidatos.

Da mesma forma, não é
possível modificar o
resultado da votação
contido no boletim da
urna, já que a mesma está
protegida pela assinatura
digital.

De acordo com
técnicos do setor,  a
possibilidade de hackers
invadirem as urnas no dia
da votação, é zero, já que
a urna não é vulnerável a

ataques ex ternos.  O
equipamento funciona de
forma isolada,  não
dispondo de qualquer
mecanismo que
possibilite sua conexão a
redes de computadores,
como a Internet.

Por conta da pandemia,
a eleição deste ano será
das 7 às 17 horas. A
orientação da  Justiça
Eleitoral é para que as

Tá de rosca
A construção da nova

supercreche de Goioerê,
localizada no Jardim
América, parece estar de
rosca. Iniciada ainda em
2017, as obras estão
devagar, quase parando e
dificilmente serão
concluídas até o final
deste ano.

Reta final
Faltando uma semana

para os goioerenses
escolherem o novo
prefeito da cidade, os
candidatos à sucessão
em Goioerê, estão
intensificando os
contatos com os
eleitores. A aposta deles
são os eleitores

indecisos.

Cadê nosso asfalto? I
A prefeitura de

Goioerê agendou para a
próxima segunda-feira,
dia 9, a licitação para a
escolha da empresa que
realizará obras de recape
e implantação de galerias
pluviais na Avenida Santos
Dumont.

Cadê nosso asfalto?
II

O investimento será de
R$ 2,1 milhões. Mas
enquanto isso, moradores
do Jardim Universitário,
Conjunto Águas Claras e
Distrito de Jaracatiá, que
há anos esperam pelo

pessoas acima de 60 anos
compareçam mais cedo,
até às 10 horas para votar
evitando aglomeração.
Também é recomendado

que cada eleitor leve a
própria caneta para evitar
o compartilhamento do
material na hora de
assinar.

asfalto de suas ruas, terão
que esperar um pouco
mais.

Eleição na Rural
A Sociedade Rural de

Goioerê realizou ontem,
a eleição para a escolha
da sua nova diretoria. O
engenheiro agrônomo
Fernando Nunes, que
comandou a entidade nos
últimos dois anos, foi
reeleito para o cargo de
presidente.

Pratos quebrados I
Se já não eram boas,

pioraram as relações
entre o prefeito Pedro
Coelho e o vereador
Agilson Flausino,
candidato a vice na chapa
do ‘Brito da Saúde’. É que
por conta de uma
representação de Agilson,

Coelho, que é candidato à
reeleição, teve cerca de
10 mil  jornais de
campanha apreendidos
pela Justiça Eleitoral.

Pratos quebrados II
Segundo a Justiça

Eleitoral , o material
apreendido, denominado
de ‘jornal da verdade’,
continha notícias
inverídicas sobre o
vereador Agilson.

Novaes não passa
A exemplo do que

aconteceu em Goioerê, o
ex-prefeito Paulo Novaes
teve o registro de sua
candidatura negado pelo
Tribunal Regional
Eleitoral .  Ele pode
recorrer, mas
dificilmente conseguirá
reverter sua situação.

Paraná terá R$ 23 milhões para
ações de segurança alimentar

O governo federal vai
liberar R$ 23 milhões ao
Paraná para o Programa de
Aquisição de Alimentos
(PAA) no Estado, em recursos
dos ministérios da Agricultura
e da Cidadania. A liberação
vai ocorrer de forma urgente
para atender municípios com
alto índice de vulnerabilidade.

O anúncio foi feito durante
live, solicitada pelo Ministério

da Cidadania na quinta-feira
(05) ,  que d iscutiu o
fortalecimento do Sistema
Nacional de Segurança
Alimentar  e Nutr icional
(Sisan) e o incentivo à maior
adesão por parte dos
municípios.

A live foi organizada pelo
Departamento de Segurança
Alimentar  (Desan)  da
Secretaria de Estado  da

Agricultura e Abastecimento,
e contou com a participação
de 87 pessoas, entre chefes
de núcleos regionais,
conselheiros e conselheiras de
segurança alimentar  e
nutricional. Foi conduzida pelo
secretár io-executivo  do
Consea-PR, Valdenir Veloso
Neto.

A representante do
governo federal, Viviane

Dutra, justificou que o PAA
tem uma dupla função que é a
compra da produção do
agricultor e disponibilizar
como doação para a rede de
proteção socioassistencial.

“O fortalecimento  do
PAA, agora em momento de
pandemia, foi uma de nossas
batalhas e sabemos que o
Programa é forte no Paraná”,
afirmou.

Ela propôs reforçar as
políticas públicas de
segurança alimentar  e
nutr icional por meio de
emendas parlamentares.
Segundo Dutra,  cada
deputado tem à disposição
cerca de R$ 16 milhões para
emendas e que seria legítimo
que aplicassem parte desses
recursos em políticas de
segurança alimentar  e
nutricional.

É comum – disse Viviane
Dutra – a apresentação de
emendas parlamentares na
Saúde,  na aquisição de
veículos. “Agora precisamos
articular e conversar com o
parlamentar para colocar
emenda em políticas públicas

de segurança alimentar e
nutricional nos municípios. Os
orçamentos diminuíram e é
fundamental que esse
ministério conte com esse
recurso”.

Ela justificou que o
Ministério da Cidadania tem
os p lanos de segurança
alimentar e que a execução
das políticas requer gestão
intersetor ial. Para isso é
preciso ampliar o diálogo com
outros ministérios, estados e
municípios para compartilhar
os investimentos com outros
órgãos. “Não podemos fazer
essa gestão  de forma
unilateral, só com o governo
federal, porque a gestão está
compartilhada”, afirmou.
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Reforma Tributária: princípios
básicos para a indústria

Fim da cumulatividade
dos impostos, desoneração
total das exportações e
desoneração total dos
investimentos. Esses são os
três princípios básicos que,
na opinião da indústria
brasileira, devem pautar as
discussões sobre a Reforma
Tributária no Congresso
Nacional. O posicionamento
foi apresentado pelo gerente
de Política Econômica da
Confederação Nacional da
Indústria (CNI), Mário
Sérgio Telles, em palestra
online promovida pela
Federação das Indústrias do
Paraná (Fiep).

Para Telles, o fim da
cumulatividade é um dos
princípios fundamentais que
precisam guiar a reforma.
A solução seria  a
implantação de um Imposto
sobre Valor Adicionado
(IVA) nacional, que
excluiria  seis t ributos
federais, estaduais e

Linha de produção de uma indústria: impostos
em cascata encarecem produto nacional

municipais: ICMS, PIS/
Pasep, Cofins, IPI, ISS e IOF,
que hoje se acumulam nos
preços de insumos e
mercadorias, penalizando os
consumidores. “As principais
distorções do sistema
tributário estão na tributação
sobre o consumo. Começar
por esse ponto é muito
importante”, afirma.

Além disso, é essencial
que esse IVA tenha alíquota
única tanto para bens quanto
para serviços. Hoje, a
indústria de transformação
destina 46,2% do total de seu
faturamento para o
pagamento de impostos,
enquanto o percentual do
setor de serviços é de 22,1%.
“Com um IVA com alíquota
uniforme, a carga tributária
da indústria  cairia  para
25,1%, com a de serviços
passando para 26,1%. Há
uma melhor distribuição da
carga entre os setores”,
explica.

Competitividade – O
presidente da Fiep, Carlos
Valter Mart ins Pedro,
acrescenta que outro
princípio fundamental da
reforma é a desoneração
das exportações. “Hoje
nossos produtos vão com
muitos tributos embutidos
para fora, o que diminui o
poder de competição no
mercado internacional”, diz.
Da mesma maneira, a
reforma deve garantir a
desoneração de
investimentos, estimulando
a geração de novos
negócios, empregos e renda.

Para Telles, a
simplificação do sistema e o
maior equilíbrio intersetorial
vai trazer benefícios para o
país como um todo. “Os
estudos apontam que a
reforma beneficia toda a
economia e a população, que
vai ter mais emprego e
renda”, concluiu.

Prefeitura vai recapear avenida, mas Jaracatiá,
Universitário e Águas Claras terão que esperar

Mesmo sem a liberação
dos recursos por parte da
Caixa Econômica Federal, a
prefeitura de Goioerê agen-
dou para a próxima segunda-
feira, dia 9, a licitação que vai
definir a empresa que realiza-
rá as obras de recape e im-
plantação de galerias pluviais
na avenida Santos Dumont.

De acordo com as infor-
mações, serão R$ 2 milhões e
158 mil destinados para estes
serviços, cujos valores serão
desmembrados dos R$ 10
milhões que o município bus-
ca junto à Caixa Econômica
Federal. O financiamento já
foi aprovado, mas só será li-
berado após o período eleito-
ral.

Chama a atenção, o fato
de que enquanto a prefeitura
anuncia o recape da avenida,
moradores do distrito de Jara-
catiá, Jardim Universitário e
Conjunto Águas Claras, terão
que esperar um pouco mais.
A prefeitura não informou
quando fará a licitação, bem
como iniciará  as obras Os serviços serão realizados na Avenida Santos Dumont, que será duplicada até à entrada da cidade

prometidas para estes bair-
ros.

De acordo com o plano de
aplicação, apresentado pela
prefeitura, os recursos de R$
10 milhões serão desdobra-
dos da seguinte forma: R$ 3,5
milhões para pavimentação no
Jardim Universitário e R$ 2,5
milhões para pavimentação
em Jaracatiá.

Ainda de acordo com o
projeto, aprovado em dezem-
bro pela Câmara de Verea-
dores, R$ 2 milhões serão des-
tinados para a implantação de
ciclo-faixa nas avenidas Mau-
ro Mori, Santos Dumont e
Curitiba. O projeto também
prevê R$ 2 milhões para du-
plicação da Avenida Mauro
Mori e Rua Vicente Carlos
Barbosa.

Além do asfalto, os servi-
ços a serem realizados com
os recursos do financiamen-
to, incluem a colocação de
meio fio e calçadas, galerias
de águas pluviais, paisagismo
e urbanismo, sinalização viária
e iluminação pública.

Aposentados têm até o próximo dia 13
para pedir alíquota diferenciada do IPTU

A prefeitura de Goio-
erê está informando aos
aposentados, pensionis-
tas e beneficiários do
BPC, que termina no pró-
ximo dia 13, o prazo para
requerer a alíquota dife-
renciada do IPTU 2021.

De acordo com a Se-
cretaria de Fazenda, este
ano o contribuinte não
precisará comparecer ao
CRAS para fazer o CAD
Único, como foi em 2019,
basta protocolar os do-
cumentos diretamente no
Departamento de Tribu-
tação.

Para fazer jus ao en-
quadramento de seu imó-
vel na alíquota diferenci-
ada, o aposentado, pen-

sionista ou beneficiário
do BPC deverá atender a
alguns requisitos, como
ser proprietário de um
único imóvel e tê-lo como
residência.

Um outro requesito é
que o requerente precisa
possuir renda pessoal de,
no máximo, 1,5 (um sa-
lário e meio) do salário
mínimo; possuir renda
familiar de, no máximo,
2,5 (dois salários e meio)
do salário mínimo.

Os contribuintes que
se encaixarem nos requi-
sitos exigidos, deverão
comparecer ao CRAS,
que fica na Rua São Pau-
lo, na Vila Guaíra, muni-
dos dos seguintes docu-

mentos: folha resumo do
cadastro único emitido
pelo CRAS; comprovan-
te de residência; com-
provante de propriedade
do imóvel (matricula) e
comprovante de renda
pessoal de cada morador
da casa.

Já os aposentados/
beneficiár ios INSS,
precisam apresentar de-
monstrativo de credito
do benefício (retira no
banco, do mês atual ou
anterior) e também dos
membros da família não
aposentados e maiores
de 14 anos. Também
devem apresentar
carteira de trabalho ou
ultimo holerite (quan-
do não possuir deverá
fazer declaração escri-
t a) ; bem como dos
membros menores de
14 anos:  apenas
documentos pessoais;
declaração e termo de
Responsabilidade das
informações prestadas
e parecer da Secretaria
de Fazenda e Secreta-
ria de Assistência Social

Para maiores informa-
ções, os interessados po-
derão ligar para o seguin-
te telefone: (44) 3522-
8357.

O IPTU é o principal imposto da cidade: aliquota
diferenciada para aposentados e pensionistas
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O mês se inicia com as
atenções voltadas à saúde
do homem, através da
campanha Novembro Azul,
que busca conscientizar a
população masculina sobre
a importância de visitar o
médico periodicamente,
bem como realizar os
exames tradicionais, como
o toque retal, entre outros.

De acordo com médicos
ouvidos pela reportagem,
o câncer de próstata, que
muito acomete os homens,
é silencioso e apresenta
sintom as  apenas no s
estágios mais avançados,
por isso a importância da
prevenção.

A Sociedade Brasileira
de Urologia, por exemplo,
cita que todo home, a partir
dos 45 anos, deve se
con su lt ar  com  u m
urologista anualmente para
fazer o exame preventivo.

Já para aqueles que
têm histórico familiar de
cân cer  de  p ró s ta t a e
h o m en s  n e gro s ,  q u e
possuem de duas a três
ch an ces  a  m a is  d e
desenvolver a doença, o
exame preventivo deve
começar aos 40 anos.

Os profissionais de
saúde citam que muitas

Campanha busca conscientizar sobre
os cuidados com a saúde do homem

excessivo de gordura,
principalmente a animal, e
controlar o peso, auxiliam
na prevenção da doença.
O médico recomenda ainda
a ingestão de tomate, que
possui uma substância
chamada licopeno, que é
u m preven tivo  p ara
próstata.

Professores do Núcleo de
Educação de Goioerê,
part ic iparam na última
semana, de uma tarde de
Formação Remota Síncrona.
O evento teve a participação
de uma convidada especial, a
professora doutora Terezinha
da Conceição Costa Hübes.

Durante sua fala , a
professora abordou a temática
reflexões sobre o ensino de
Língua Portuguesa a partir da
concepção dialógica de
linguagem, proporcionando
um diálogo com os docentes
sobre os estudos da linguagem
e as práticas de ensino.

As discussões foram
pautadas nas obras do Círculo
de Bakhtin, de Geraldi (1984,
1991) entre outros autores,

Professores participam de
formação remota síncrona

As reuniões são feitas de forma remota pela direção do NRE
que ao longo dos anos, vêm
ampliando as pesquisas que
compreendem a linguagem
como objeto de estudo, num

viés dialógico.
O chefe do Núcleo de

Educação, Valdemir Mellero,
cita que este tipo de evento é

dos mais importantes, pois
capacita e ao mesmo tempo
promove interação entre os
professores participantes.

Seguem abertas, as
inscrições para os
interessados no curso de
Magistério, ofertado pelo
Colégio Estadual Duque de
Caxias de Goioerê. As
inscrições seguem até o dia
20 de novembro, com vagas
limitadas.

De acordo com a diretora
Margarete Barbosa, o curso
será ministrado na
modalidade integral, com
aulas no período da manhã e
estágio uma vez por semana
à tarde. O curso é voltado
para quem já tem o Ensino
Fundamental completo.

A diretora explica que
uma vez concluído o curso,
o aluno sai com diploma de
professor para atuar na
Educação Infantil e séries
iniciais do Ensino

Seguem abertas inscrições para o
Magistério no Duque de Caxias

Fachada de entrada do colégio em Goioerê

Fundamental. “É um curso
muito bom e que garante
emprego para os profissionais
que se formam através dele,”,
diz a diretora.

Os interessados em
realizar inscrições, deverão
procurar a secretaria do
colégio, portando fotocópia

do RG, CPF, certidão de
nascimento ou casamento,
Histórico Escolar do Ensino
Fundamental, declaração de
matrícula e frequência,
declaração de vacinação
para menor de 18 anos e
uma fatura de energia no
nome do responsável.

Durante todo este mês, haverá ações em favor da saúde do homem

vezes po r medo  o u
desconhecimento, homens
deixam de fazer a consulta
e só vão ao médico quando
os sintomas começam a
afetar sua qualidade de
vida.

Entre outros sintomas,
o câncer de próstata pode
se manifestar na dificuldade
para urinar, dor nas costas,
cans aço co nstant e ou
emagrecimento drástico

sem causa aparente.

OS NÚMEROS: - A
cad a dia 42 h om en s
morrem em decorrência do
cân cer de  p ró st at a e
ap ro ximadamente 3
milhões vivem com a
doença, segundo dados do
Sistema de Informação
sobre Mortalidade (SIM)
do Datasus (2017). Cerca
de 20% dos casos de

câncer de próstata não
co ns eguem se r
diagnosticados através do
exame sanguíneo (PSA).
Po r es sa  razão , a
importância do exame de
toque retal.

ALIMENTAÇÃO: -
A campanha não se limita
apenas a homens que já
chegaram a idade do exame
anual. O Novembro Azul

chama atenção para o
cuidado integral da saúde
masculina ao longo de toda
a vida. Muitos estudos
apontam que uma vida
saud ável d im in ui a s
chances  d o
desenvolvimento do câncer
de próstata.

Evita r o  co ns um o
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O primeiro sorteio da
promoção do comércio de
Goioerê, denominada de
“Natal com carrão – é tempo
de superação’, já contemplou
13 consumidores na cidade,
com prêmios diversos, como
vale- compras, vale-chaves e
raspinhas que dão direito a
prêmios instantâneos.

O primeiro sorteio foi
realizado na sexta-feira
passada e os prêmios foram
entregues nesta semana.
“Estamos bastante satisfeitos.
A promoção vai muito bem e
os resultados são melhores
do que esperávamos”, diz o
presidente da ACIG,
Alexandre Cândido.

Ele cita que no total mais
de 100 empresas participam
da promoção, que além de
vale-compras, vale-
passaportes e outros prêmios
instantâneos, vai sortear um
veículo Fiat Mobi zero-
quilômetro. O sorteio está
programado para acontecer
no dia 27 de dezembro.

Para concorrer, os
consumidores devem realizar
suas compras nos
e s t a b e l e c i m e n t o s
participantes da promoção,
que estão identificados com
cartazes. A ACIG lembra que
é importante preencher todos
os campos para que os cupons

Natal com carrão’ da ACIG já
contemplou 13 consumidores

Dirigentes da ACIG e representante do Sicredi, conferem cupons sorteados

sejam validado pelos
auditores.

G A N H A D O R E S :
Neste primeiro sorteio, os
ganhadores dos vales
passaportes foram: Emily
Macedo dos Santos, que fez
suas compras no Mercado
Pontual e ainda José Marcos
dos Santos, que retirou seu

cupom no Paraná
Supermercados. Também
ganharam o vale-passaporte,
Marcos Ferreira, que
comprou no Boticário; Alice
Gama da Silva, que retirou
seu cupom na Ótica e
Relojoaria Orient; Mayara
Santos, que comprou na
Decks Fashion e por último
Michele Barros, que fez suas

compras no Paraná
Supermercados.

Já os vale-compras no
valor de R$ 300,00 cada,
saíram para Maria Fátima
Stefaneti, que fez suas
compras no Copacol
Supermercado, além de
Bianca Marques, que retirou
seu cupom na Lokuka e
Cinthia dos Reis Marques,

que comprou na Ametista.
Os vales chaves, que dão

direito a concorrer ao veículo
Mobi e também garante R$
100,00 para o ganhador,
saíram para Queila
Nakamura, que comprou no
Copacol Supermercados;
Karem Oliveira, que também
fez suas compras no Copacol
Supermercados, bem como
para Juliana Real, que
comprou Paraná
Supermercados e Renata
Barbosa de Miranda, que
retirou seu cupom na  Good
Car.

SORTEIOS: - Além do
sorteio de sexta-feira, valendo
pelo Dia das Crianças, a
promoção do comércio vai

contar ainda com outros três
sorteios, que serão realizados
no mês de dezembro. O
primeiro será no dia 14 de
dezembro, quando os
consumidores estarão
concorrendo a 4 vale-
compras no valor de R$
300,00 e mais três chaves
com R$ 100,00 cada uma.

O segundo sorteio do mês
está agendado para acontecer
no dia 23 de dezembro e na
oportunidade serão sorteados
3 chaves com R$ 100,00,
cada uma. No dia 27 de
dezembro acontecerá o
encerramento da campanha
com o sorteio de 3 vale-
compras no valor de R$
300,00.

Ainda no dia 27, a ACIG
agendou a realização, em
praça pública, do sorteio do
Fiat Mobi. Vão concorrer ao
veículo, os 10 ganhadores das
chaves e a exemplo do ano
passado, a chave que ligar o

A assembléia foi realizada na manhã de ontem na Casa do Criador

Foi eleita nesta sexta-feira,
a nova diretoria da Sociedade
Rural de Goioerê. O engenheiro
agrônomo e empresário rural,
Fernando Nunes, foi reeleito
para o cargo de presidente da
entidade.

Durante sua fala, Fernando
Nunes agradeceu o apoio dos
companheiros de entidade e
disse que vai continuar
empenhado e trabalhando para

que a Sociedade Rural seja
cada vez mais fortalecida.

Ainda durante a assembleia,
também foi feita a prestação de
contas da entidade, com a
diretoria mostrando toda a
movimentação financeira e
outras ações realizadas durante
este ano.

NOVA DIRETORIA: A
nova diretoria da Sociedade
Rural está composta da seguinte
forma: presidente: Antonio
Fernando Nunes Junior; 1º
vice-presidente, Rodrigo

Sociedade Rural elege sua
nova diretoria em Goioerê

Fortis; 2º vice-presidente,
Patrícia Jennifer Bernardo de
Souza; 1º secretário, Vinicius
Gonçalves de Oliveira; 2º
secretário, Carlos Gabriel da
Conceição Patrício; 1º
tesoureiro, Márcio Luiz Bonesi;
2º tesoureiro, Eduardo Aguiar;
diretor social, Aparecido Luís
Chireia;

diretor jurídico, Cassiano
Ricardo Bocalão; diretor de
agricultura, Sergio Fortis;
diretor de pecuária: Heron
Hudson Piffer; diretor de
equideocultura, Eduardo

Baltazar da Silva; diretor de
patrimônio, Antenor Fabrício
dos Santos; diretor de indústria,
comercio e serviços, Fernando
Prandine de Moura.

Já o Conselho Deliberativo
é formado por Vicente
Massahiro Okamotto, Norival
de Moura, Plínio Piffer, Sinésio
Sirotti, Giovane Sergio
Gasparoto, Luiz Roberto
Costa, José Eduardo da
Fonseca Sismeiro, Lucas
Gustavo Sanches Sirotti.

O Conselho Fiscal ficou
assim: João Ferrari, Luiz
Roberto Dal Bem Pires, Evaldo
Kovalski, Luiz Fernando
Bonesi, André Sestak e
Mohysés Fabricio dos Santos.

Fernando Nunes foi
reeleito presidente

Para atender tanto o
empreendedor informal,
como o Microempreendedor
Individual (MEI) e as
pequenas empresas, a
Fomento Paraná, em
parceria com a prefeitura de
Goioerê, está
disponibilizando linhas de
crédito para as empresas de
todos os segmentos.

De acordo com a
secretária de Indústria e
Comércio, Silvia Santos, as
linhas de crédito são para
capital de giro, reformas,
compras de matéria prima e
equipamentos, entre outros.
Para o pedido de crédito, o
empreendedor precisa estar
com a sua situação cadastral
em dia em relação às
certidões negativas e ao
Cadastro de Inadimplentes
do Estado do Paraná
(Cadin).

A secretária Silva cita que
esse crédito, além de
alavancar o negócio de quem
empreende, também

Fomento Paraná oferece linhas de
crédito para empresas em Goioerê

Os interessados poderão procurar a
Secretaria de Indústria e Comércio

movimenta o capital na
cidade e possibilita o emprego
para muitas pessoas. “Na
verdade, esse crédito
disponibilizado, é um
incentivo aos empresários.
Queremos que o
microempreendedor saiba
desse benefício e nos procure
e assim poderemos explicar
melhor sobre o Fomento
Paraná e discutir as melhores
condições.”, disse.

Além de disponibilizar o
crédito, a Fomento Paraná
também conta com a SGC -
Sociedade Garantidora de
Crédito, que funciona como
uma associação entre
empresários e entidades e tem
como objetivo a concessão
de garantias aos
empreendedores que buscam
financiamentos nas
instituições financeiras.

Os interessados em
investir e estão com
dificuldades ao crédito,
devem entrar em contato
com a Agente da Fomento
Paraná pelo telefone 44-
3522-5820 ou fazer uma
visita no local, na avenida
Tiradentes 150 – Goioerê.
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Nota Paraná libera R$ 21,9 milhões
 em créditos e sorteia R$ 5 milhões

O Pro grama No ta
Paraná, do Governo do
Estado  e
operacionalizado pela
Secretaria da Fazenda,
libera nesta segunda-
feira (09/11) os créditos
gerados pelas compras
no mês de agosto. No
total, serão pagos R$
21 ,9 mil hõ es em
créditos a consumidores
e entidad es – R$ 3
milhões a mais do que o
valor pago em outubro.

Deste total, R$ 19,9
milhões são para
consumidores que
colocaram o CPF na nota
fiscal nas compras feitas
no comércio varejista e
R$ 2 milhões para
entidades sem fins
lucrativos que solicitaram
o CNPJ ou receberam
doações de notas fiscais.

Após registrar queda
devido à diminuição na
atividade econômica,
como consequência da
pandemia, o valor voltou
a subir pelo quarto mês
consecutivo.  Em outubro
foram repassados R$
18 ,9 milhõ es;  em
se tembro,  R$ 17 ,4
milhões; enquanto em
agosto foram R$ 15,5
milhões (veja mais na
tabela abaixo).

Será nesta segunda-feira (09.11). Do total, R$ 19,9 milhões são para consumidores que colocaram o CPF na nota fiscal nas compras feitas no
comércio varejista e R$ 2 milhões para entidades sem fins lucrativos que solicitaram o CNPJ ou receberam doações de notas fiscais.

IMPORTÂNCIA – O
Nota Paraná, além dos
retornos em prêmios e
créditos, promove o
exercício da educação
fiscal e da cidadania. O
programa foi criado em
2015 para incentivar os
consumidores a exigirem
a emissão do documento

fiscal para combater a
sonegação.

Marta Gambini,
coordenadora do
programa, destaca
também a redução da
carga tributária individual
como resultado da
emissão de notas fiscais.
“Todos reclamam que
pagam muitos impostos,

então vamos colocar o
CPF na nota para reduzir
essa carga individual”,
enfatiza.

Os consu midores
também podem optar por
pedir nota e doar a
entidades sem fins
lucrativos. As doações
podem ser feitas através
do depósito da nota fiscal

em uma urna da própria
entidade ou através do
aplicativo do Nota Paraná.

Desde que foi lançado
o Nota Paraná já devolveu
mais de R$ 1,9 bilhão
entre créditos e prêmios
aos consumidores.

SORTEIO – O Nota
Paraná também fará nesta

segunda-feira o sorteio
de prêmios referentes às
notas emitidas no mês de
agosto. Mensalmente o
programa distr ibu i,
através dos sorteios,
40.103 mil prêmios aos
cidadãos cadastrados,
totalizando um valor de
R$ 2,8 milhões.  Para as
entidades assistenciais
cadastradas são 20.010
mil prêmios, totalizando
R$2,2 milhões (confira
a tabela abaixo).

Para participar, basta
se cadastrar no site e
aderir ao regulamento.
Ao solicitar seu CPF na
nota você ganhará um
bilhete eletrônico pela
primeira compra do mês.
Depois, a cada R$200,00
em notas fiscais dá o
direito a um bilhete para
o sort eio de seu
respectivo período de
adesão. Os prêmios do
so rte io pod erão ser
utilizados para abater do
IPVA ou creditados na
co nta  ban cár ia do
premiado.

A transferência de
créditos do Nota Paraná
para pagamento do IPVA
2021 segue até o dia 30/
11, sem limite mínimo de
valor. Mais informações
você confere aqui.
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A eleição segu e
tranq uila em Mo reira
Sales, onde apenas uma
chapa foi registrada para
disputar a prefeitura da
cidade. Rafael Bolacha,
prefeito atual, busca a
reeleição e para tanto,
conta com o apoio de 11
partidos e dezenas de
candidatos a vereador.

Mesm o send o
candidato único, Bolacha
segue fazendo campanha,
visitando os eleitores e
promovendo reuniões nas
casas. Esta é a primeira
vez que os diversos grupos
políticos de Moreira Sales
se unem em prol de uma
candidatura única para
prefeito.

Chapa única em Moreira Sales
conta com apoio de 11 partidos

Part ic ip am  d a
campanha, os ex-prefeitos
Moacir José Adão – o Tatu
– além de Hugo Berti e
Luiz Vo lp ato.  E les
fecharam questão em torno
do nome do prefeito Rafael
Bolacha, inclusive com as
bênçãos dos deputados
que os representam na
capita l do  est ad o e
Brasília.

Mas se por um lado, a

Rafael Bolacha é candidato único em Moreira Sales: eleição sem disputa

eleição está tranquila para
prefeito, por ter apenas
uma chapa, por outro, a
disputa é acirrada entre os
candidatos a vereador. A
expectativa é grande e o
contato com o eleitor deve
ser intensificado a partir
deste final de semana,
q uand o se  ent ra  em
contagem regressiva para
a  e le ição  d e 15 d e
novembro.

Medidas sanitárias devem ser
cumpridas no período eleitoral

As eleições municipais de
2020 ocorrem em um cenário
diferente devido à pandemia
da Covid-19. Por isso, várias
medidas diferenciadas devem
ser  adotadas para garantir um
processo eleitoral seguro. Uma
das principais medidas para
evitar a transmissão do novo
coronavírus é o distanciamento
físico – é essencial evitar
aglomerações.

“O período prévio ao dia
15 de novembro deve ser de
muito cuidado. Especialmente
porque normalmente, no
período da campanha,
candidatos visitam eleitores,
conversam, fazem o corpo a
corpo, o que é natural em
outros momentos, mas agora
na pandemia muitas práticas
precisam ser revistas para
evitar a infecção pelo vírus”,
explicou o secretário de Saúde,
Beto Preto.

Por isso, candidatos em

campanha e eleitores devem
respeitar e cumprir as normas
para evitar a transmissão do
vírus. “A doença permanece
entre nós, muitas pessoas estão
infectadas com o novo
coronavírus e precisamos
contar com todos para
continuar cumprindo os
compromissos necessários”,
complementou.

PREVENÇÃO NA
ELEIÇÃO – A Secretaria
de Estado da Saúde definiu
por meio da Nota Orientativa
nº 51 normas para evitar a
disseminação da doença.
Durante o período eleitoral a
orientação é que os cuidados
sejam redobrados. “O uso
de máscaras deve ser
cumprido de forma rígida,
assim como evitar
aglomerações, reuniões,
encontros. Entendemos
plenamente o período de

campanha como parte do
processo eleitoral, mas
pedimos que todos
colaborem. Estamos em um
período excepcional”,
ressaltou o secretário.

Ele alerta que as medidas
devem ser adotadas nos três
momentos do período eleitoral:
na campanha, no dia das
eleições e na comemoração
dos eleitos. “Em todos os
mome, o que deve estar
presente é o bom senso.
Higienização das mãos, levar
a própria caneta no dia da
votação e evitar permanecer
no local onde vota. Essas
pequenas ações já podem
barrar a transmissão do novo
coronavírus”, reforçou.

NA PRÁTICA - No dia
da votação, quem apresentar
qualquer sinal ou sintoma gripal
não deve comparecer ao
colégio eleitoral e, nesse caso,

é necessário procurar um
serviço de saúde. O voto
poderá ser devidamente
justificado sem prejuízo.

As pessoas com mais de
60 anos possuem um horário
preferencial, das 7h às 10h. A
recomendação é orientá-las
para que votem nesse horário.
Evite levar crianças e outros
acompanhantes. A
permanência dos eleitores nos
colégios eleitorais deve ser a
menor possível, restrita ao
tempo necessário para
votação.

É importante que todos
higienizem as mãos com
álcool 70% antes da
assinatura do caderno e após
o uso da urna eletrônica.
Também é preciso manter
distância de 1,5 metro de
outras pessoas e respeitar as
marcações e sinalizações
indicativas do afastamento.
Elas foram feitas para a
segurança de todos. Nos
locais de votação não é
permitido nenhum tipo de
alimentação ou ingestão de
bebida.
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Conforto e comodidade
para alunos e professores,
segurança e tranquilidade para
os pais. Esses são alguns dos
benefícios da nova escola, que
a partir do próximo ano fará
parte da rotina dos alunos da
rede municipal de educação
de Rancho Alegre D’Oeste.

A unidade é modelo para
toda a região ,  com
investimentos de cerca de R$
2 milhões, cujos recursos são
próprios do município. “Esta é
um obra realizada com
recursos próprios. É um legado
importantíssimo para a nossa
educação municipal”, diz a
prefeita Suely Silva, que visitou
a obra esta semana.

De acordo com a prefeita,
a obra está concluída e 100%
paga, pronta para entrar em
funcionamento. “Graças a
Deus conseguimos concluir
esta que é uma das obras
mais importantes da nossa
cidade, pois é dedicada à
educação”, citou ,
acrescentando que a
educação é a base de tudo.
“Nela está o caráter humano
e é justamente a partir da
educação e do trabalho dos

Rancho Alegre: escola municipal
concluída, com obras 100% pagas

A prefeita Suely esteve na escola esta semana: obra concluída e paga 100%

professores que nos tornamos
gente e garantimos nossa
dignidade”, destacou.

Ainda segundo a prefeita,
o maior objetivo de construir
uma escola como essa, é
oferecer aos alunos amplo
conhecimento . “Estamos
constru indo uma escola
diferente, onde futuramente,
queremos oferecer cultura,
esporte, mais leitura, mais

desenvolv imento  social”,
comenta ela.

Já a secretária municipal
de Educação ,  Adriana
Pepece, cita que a construção
dessa escola faz parte de um
plano estratégico para tornar
a educação do município cada
dia melhor. “Essa escola é
mais que um prédio, é um
ambiente de interatividade
entre alunos e professores”,

diz ela.
No total serão cerca de

mil metros quadrados de
construção, com amplas salas
de aula, banheiros modernos,
inclusive adaptados para
portadores de necessidades
especiais, cozinha,biblioteca
para leitura, pesquisa e estudo.

Conforme a secretária,  a
escola vai atender , de
imediato, cerca de 250 alunos.

Sistema de telefonia do município é
modernizado com central de PABX

A prefeitura de Rancho
Alegre D’Oestes, ampliou e
modernizou o sistema de
telefonia da administração, com
a aquisição, instalação e
configuração de uma central
de PABX hibrica.

De acordo com a prefeita
Suely Silva, com esta nova
central, a prefeitura passa a
contar com mais linhas e ramais,
bem como com uma moderna
mesa operadora.

Ela diz que os investimentos
fazem parte de um ‘pacote’ de
melhorias, v isando à
reestruturação e inovação na
qualidade de atendimento à
população.

“É preciso atender bem a
comunidade e com este novo
sistema a gente vai conseguir
sucesso em nossos objetivos. É
investimento para melhorar
para todos”, destaca a prefeita. O novo sistema foi instalado durante esta semana na prefeitura

Nova diretoria
O Conselho Regional de

Enfermagem do Paraná
elege sua  nova diretoria
neste domingo, 8. Os 108
mil prof issionais da
enfermagem inscritos no
Conren-PR vão eleger o
novo Plenário da autarquia
para o Quadro 1 composto
de Enfermeiras e
Enfermeiros e os Quadros
2 e 3 in tegrados por
Técnicas e Técnicos de
Enfermagem e Auxiliares
de Enfermagem. As
eleições acontecem em todo
o país, via internet, com
organização do Conselho
Federal de Enfermagem
(Cofen).

Ministro da Corte
O STF, em sessão solene,

deu posse a Kassio Nunes
Marques no  cargo  de
ministro da Corte. Nunes
assume a vaga deixada pelo
ministro Celso de Mello, que
se aposentou em outubro.
Em breve manifestação, o
presidente do STF desejou
as boas-vindas ao novo
integrante da Corte. Em
razão da pandemia, a Corte
realizou, pela primeira vez,
uma solenidade de posse de
novo integrante da Corte por
videoconferência. A sessão
solene foi restrita e ainda
mais rápida, apenas com os
atos protocolares de posse.

Livre Comércio
O alinhamento pessoal

entre os presidentes Jair
Bolsonaro e Donald Trump
trouxe à tona a discussão
sobre um futuro acordo de
livre comércio entre Brasil e
Estados Unidos. Para alguns
especialistas, a vitória do
democrata afetaria sim as
negociações do acordo, que
já estava longe de sair mesmo
com Trump. Já para outros
analistas, a relação
comercial entre Brasil e
EUA é só lida e deve
avançar ,  mesmo que a
passos mais lentos. “se Biden
ganhar, a velocidade vai ser

menor, o interesse político
vai ser menor, mas esse não
será o problema”, diz o
Economista e analista
político, Carlo Barbieri.

Campos Gerais
Empresas sediadas na

região dos Campos Gerais
estão entre as maiores
empresas que atuam no
Brasil. O ranking Valor
1000, realizado anualmente,
traz a lista das mil maiores
empresas do  país e
multinacionais que atuam
no Brasil, por ordem de
receita líquida. Entre as
empresas fundadas e
sediadas nos Campos
Gerais, destacam-se três
cooperativas (Castrolanda,
Frísia e Capal), e uma
empresa que atua no
comércio varejista, a Lojas
MM.

Volta às aulas
A Justiça de Maringá

autorizou a volta às aulas
p r e s e n c i a i s
extracurr icu lares nas
escolas e faculdades da rede
privada do município. O
pedido para a volta às aulas
presenciais facultativas foi
feito pelo Sindicato dos
Estabelecimentos de Ensino
do Noroeste do Estado do
Paraná (Sinepe/NOPR).

e-Título
O e-Título, aplicativo

desenvolvido pelo Tribunal
Superior Eleitoral (TSE), é
aceito como documento de
identificação para quem já
fez o  cadastramento
biométrico.   Além disso
esse aplicativo facilita a
vida do eleitor que pode
conferir a sua zona e seção
eleitoral, endereço  e
identificação no mapa do
seu local de votação e até
mesmo acessar as melhores
rotas para chegar ao lugar
onde vota. Ainda é possível
emitir certidões eleitorais,
cadastrar-se como mesário
voluntár io  e justif icar
ausência às urnas no app.

Novos dirigentes
Na próxima segunda-feira (9), pela primeira vez na

história do Tribunal de Justiça do Paraná (TJPR), os
desembargadores elegerão de maneira virtual  os novos
dirigentes da Corte. Serão eleitos o presidente, o 1º vice-
presidente, o 2º vice-presidente,  o corregedor-geral da
Justiça e o corregedor da Justiça. Além disso, os magistrados
escolherão o ouvidor-geral, o ouvidor, os 12 integrantes da
metade eleita do Órgão Especial (OE) e os quatro membros
eleitos do Conselho da Magistratura.

http://www.adipr.com.br
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Após formalizar uma
comissão formada por
moradores do Conjunto
Moleiro, bem como do
distrito de Bandeirantes do
Oeste e da comunidade da
Jóia, o prefeito Reinaldo
Krachinski transferiu da conta
livre do município para uma
conta específica, um recurso
de R$ 300 mil, para
regularização fundiária.

A última reunião para
formar uma comissão de
moradores que irá atuar como
fiscal do dinheiro público,
aconteceu na noite de quinta-
feira, 05, na câmara municipal
cuja comissão dos
proprietários de imóveis do
Jardim Moleiro, ficou assim
formada: José Carlos Xavier;
Valdivino do Carmo Rocha;
Edneia Aparecida Splendor;
Ademir Ramos dos Santos;

O município de Quarto
Centenár io já abr iu  o
processo de licitação para
aquisição de um ônibus zero-
quilômetro, com capacidade
para 40 passageiros, com
banheiro e ar condicionado.
O veículo, segundo o prefeito
Reinaldo Krachinski, será
usado no  transporte de
pacientes da saúde para as
cidades de Campo Mourão e
Cascavel com maior
segurança e conforto.

Ainda de acordo com o
prefeito, além de servir à
saúde, o ônibus ficará à
d isposição do  pro jeto
Cidadãos do Futuro, bem
como do Grupo da Terceira
idade e das equipes de

Quarto Centenário vai adquirir ônibus
zero-quilômetro para o setor de saúde

O prefeito Reinaldo Krachinski e o secretário de Saúde,
 Orlando Scholz: mais conforto aos pacientes do setor

Prefeitura deposita R$ 300 mil
para a regularização fundiária

Euzir Maria Menezes; Maria
do Carmo França; Luiz Alves
dos Santos; Rosangela
Splendore; Leonir Ana
Ramos; Marisa Aparecida da
Cunha; Evelen Tavares;
Martins Alves de Oliveira;
Vantuira De oliveira Neto;
Pedro Antônio Neto; Antônio
Alberto de Souza e Ailton
Pereira da Silva.

De acordo com o
secretário de Administração
Edilaudo Machado da Cruz,
que está na coordenação
desse projeto, serão os
próprios moradores que irão
definir as regras da
regularização. “O dinheiro é
da população e nada mais
justo e transparente que os
moradores mesmo definam
como eles querem fazer”,
disse Edilaldo.

A função da comissão

também será de cuidar do
dinheiro a partir de 1º de
janeiro de 2021, quando
Reinaldo não for mais prefeito.
“Fiz um compromisso com
esses moradores que até o
final de meu mandato eu
resolveria a questão da
regularização fundiária, se não
der tempo de terminar até 31
de dezembro, pelo menos
deixarei o dinheiro em uma
conta específica para a
regularização para que o
próximo prefeito  possa
finalizar o projeto”, disse
Krachinski.

A reunião com todos os
membros das regiões
envolvidas será na próxima
terça-feira, 10, na Câmara
Municipal quando será
apresentado o extrato da
conta com o dinheiro para a
regularização.O prefeito Reinaldo Krachinski: pensando no conforto dos usuários da saúde

futebol.
O prefeito explica que

esse é um sonho antigo da
comunidade, principalmente
dos pacientes da saúde e que
agora será atendido. “Até o
último dia de nosso mandato
estarei fazendo aquisições e
construções para nossa
população”,  d isse
Krachinski.

O ônibus está avaliado em
cerca de R$ 500 mil e será
adquir ido  com recursos
próprios do município, fruto
das inúmeras economias
feitas durante este ano de
2020. “É preciso dar conforto
e segurança às pessoas que
usam esse tipo de veículo”,
citou o prefeito.

Novo plano diretor
A Empresa Brasileira de

Pesquisa Agropecuária
(Embrapa) apresentou na
última quarta-feira, 4, seu
novo p lano  d iretor ,
documento estratégico no
qual são apontadas suas
prioridades para os próximos
10 anos.  Nele são
apresentados nove temas
prioritários externos, com
objetivos, metas e entregas,
bem como algumas metas
internas à empresa. “Esse
documento or ienta e
direciona o rumo da Embrapa
para o desenvolvimento
sustentável e competitivo da
agr icultura brasileira”,
ressaltou o presidente da
Embrapa, Celso Moretti, ao
abrir entrevista coletiva online
para divulgar o plano. São
nove temas prioritários, 11
objetivos estratégicos que
abrangem inovação, melhoria
de gestão e de eficiência, e
29 metas tangíveis e
quantificáveis.

ENAI 2020
O tradicional Encontro

Nacional da Indústria (ENAI)
acontece, esse ano, de forma
totalmente online e gratuita.
As novidades visam evitar
aglomerações e permitir que
todas as indústr ias

interessadas participem. A
iniciativa é da Confederação
Nacional da Indústria (CNI) e
é realizada a cada dois anos
sempre com o objetivo de
debater o futuro da indústria
nacional. O grande destaque
do evento será Gerd Leonhard,
futurista e influenciador global.
Leonhard nasceu  na
Alemanha, tem 25 anos de
experiência na indústria da
tecnologia e do
entretenimento. O ENAI 2020
será realizado nos dias 17 e 18
de novembro (terça e quarta-
feira), das 14 às 19h30, com
tema central em Indústria 4.0,
Transformação Digital e
Inovação.  Inscr ição:
www.cni.com.br/enai

Etanol e o esgoto
A Companhia de

Saneamento do  Paraná
(Sanepar)  obteve nesta
semana patente para a
produção de biocombustível a
partir  do processo  de
tratamento de esgoto.  A
patente foi requerida pela
Sanepar, em parceria com a
Universidade Estadual do
Centro-Oeste (Unicentro). A
nova tecnologia, registrada no
Instituto Nacional da
Propriedade Industrial (INPI),
utiliza algas de lagoa anaeróbia
de estações de tratamento de

esgoto para produzir etanol de
terceira geração. O bioetanol
feito  com a b iomassa
apresentou teor alcoólico de
96%, portanto dentro da
classificação especificada pela
Agência Nacional do Petróleo
(ANP) de teor alcoólico de
92,5% a 99% para o etanol
combustível.

Exportação de açúcar
A exportação de açúcar do

Brasil somou 4,2 milhões de
toneladas em outubro, novo
recorde mensal, ao superar a
marca de 3,93 milhões de
toneladas registrada no mesmo
mês de 2012, conforme dados
do governo  federal. Em
relação a outubro de 2019, os
embarques do  adoçante
representam um salto de 119%.
Os números são da Secretaria
de Comércio Exterior (Secex),
do Ministério da Economia.
As exportações de açúcar do
Brasil, principal exportador
global da commodity, têm sido
beneficiadas pela maior
produção nacional, menor
oferta em importantes países
concorrentes e um câmbio
favorável a embarques,
segundo especialistas. Até a
quarta semana do mês, o país
já havia embarcado 3,2 milhões
de toneladas, sinalizando que
estava a caminho de uma nova

máxima.

Endividamento das
famílias

O endividamento das
famílias mostrou queda em
outubro, pelo segundo mês
seguido, segundo dados
divulgados na última quinta-
feira, 5, pela Confederação
Nacional do  Comércio
(CNC). As quedas,  no
entanto, vêm após o recorde
de endividamento atingido em
agosto, quando 67,5% das
famílias se declararam
endividadas.  No mês
passado, 66,5% das famílias
se declararam endividadas.
Ao todo, 14,2% se disseram
muito endividadas, enquanto
24,4% apontaram estar mais
ou menos endividadas. Já
27,9% se disseram pouco
endividadas. A pesquisa
também mostrou que 26,1%
das famílias relataram ter
dívidas em atraso – e 11,9%
não terão condições de pagar.
Ambos os percentuais são
inferiores aos relatados em
setembro, de 26,5% e 12%,
respectivamente.

Turismo de negócios
O segmento de turismo

de negócios apresentou no
terceiro trimestre do ano
vendas de R$ 548,2 milhões,
valor que corresponde a uma
queda de 81,7% em relação
ao mesmo período de 2019.
No segundo trimestre, a
queda foi mais intensa, de
90,2%, para R$ 295,1
milhões. Os dados são da
Associação Brasileira de
Viagens Corporativas
(Abracorp). O segmento

http://www.cni.com.br/enai
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Melhores da semana e do
mês na avicultura da Copacol

Na semana de 26 a 31 de
outubro, os produtores que se
destacaram com a melhor
pontuação foram os seguintes.
Empatados com 422 pontos de
IEP (Índice de Eficiência
Produtiva), o cooperado, José
Luiz de Abreu do município de
Tupãssi, aviário 2 e a produtora,
Leonor Felipin Braga, do
município de Jesuítas.

O bom resultado obtido pelo
produtor José Luiz, teve a
participação do David e da
Ângela, bem como da
assistência técnica do médico
veterinário, Alisson.

Já a cooperada Leonor
contou a ajuda do Antônio e
sua família e com a assistência
do médio veterinário Edson
Centenaro.

Para nora do produtor José
Luiz de Abreu, Ângela Nunes
de Abreu, que com o esposo
David Luiz de Abreu, são
responsáveis pelos cuidados
no dia a dia com as aves, o bom
resultado é fruto de todo um
trabalho que envolve toda a
cadeia de aves da Cooperativa,
mas em especial o trabalho
que realizam na propriedade
com o apoio da assistência

Cooperado José Luiz, do município de Tupãssi

técnica.
“Esse resultado nos motiva,

por isso agradeço a Deus,
minha família e a Copacol por
essa parceria de sucesso”,
enaltece Ângela.

Já Antonio Benedito Fantin,
que é o responsável em cuidar
do aviário da produtora Leonor,

diz que se sente muito feliz em
se destacar com a melhor
pontuação da semana e do
mês. Ele enaltece também a
boa assistência técnica que
recebe da Cooperativa.

“A gente gosta muito de
fazer esse trabalho que é cuidar
das aves, fazemos com muita
dedicação e ficamos
agradecidos. Agradeço  a
minha patroa, a Leonor e a

Copacol por essa parceria”,
conclui o colaborador.

Já a segunda colocação da
semana ficou para o avicultor
de Tupãssi, José Luiz de
Abreu, que no aviário 1 obteve
418.

E em terceiro lugar ficou o
produtor de Joaquim Alves dos
Santos Neto do município de
Formosa do Oeste, que obteve
415 pontos.

MELHORES DE
OUTUBRO

A primeira colocação do
mês em pontuação  na
avicultura da Copacol ficou
empatada entre os cooperados,

Leonor Felipin Braga do
município de Jesuítas e José
Luiz de Abreu, do município
de Tupãssi, ambos com 422
pontos.

Na segunda colocação do
mês ficou o cooperado do
município de Formosa do
Oeste, José Costa filho com
420 pontos.

Em terceiro lugar ficou o
cooperado do município de
Corbélia, Celso Domingos
Casarolli, com 419 pontos.

A Copacol parabeniza e
agradece a esses produtores
pelos bons resultados obtidos
na última semana e também
durante o mês de outubro na
integração com a Cooperativa.


